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自上赛季的年终总决赛后，郑钦文已经

有一段时间没有品尝过连胜的喜悦了，在大

洋彼岸的硬地赛场，她终于找回熟悉的感

觉。接连击败阿扎伦卡和孙璐璐后，郑钦文

今天在印第安维尔斯网球公开赛上迎战科

斯秋克，力争继续刷新自己在该项赛事的最

好成绩。有意思的是，本站比赛郑钦文穿上

了一套全新的比赛服，套用球迷的说法：“新

的装备帮郑钦文转运了。”

在澳网和中东赛季中，郑钦文都穿着以

灰色系为主的战袍亮相，中国金花的战绩和

心情，似乎也如服装颜色一般有些暗淡，当

时便有不少拥趸建议小郑换一身衣服，选用

更亮的颜色搭配调整心情，找回去年的状

态。来到北美的“阳光双赛”，郑钦文采纳了

球迷的意见，选择了白色外衣加上蓝色比赛

套装的搭配（见右图 图 IC），颜色看起来比

赛季初亮了许多，战绩也有所回升。

除了换上新装备带来的“玄学”效果，郑

钦文重新回到胜利轨道的一大原因，在于心

理状态的变化。上赛季斩获澳网亚军、巴黎

奥运会女单金牌和年终总决赛亚军的亮眼

成绩，让“击败郑钦文”成为不少球员，尤其

是排名不算高的选手的目标。本赛季初，虽

然中国金花强调自己会努力做好应对冲击

的准备，但对手战术的变化加上教练团队的

人员更迭，还是不可避免地对她造成一定影

响。好在进入 3月后，随着老教练里巴的回

归，郑钦文重新找

到节奏，虽然依旧

有些起伏，但那个

球迷熟悉的郑钦

文正一步步归来。

“我感觉不错，打得比较耐心，顶住了对

手的冲击，按照教练团队赛前的计划进行，

希望能保持这样的势头。”连胜两场后，郑钦

文的士气和信心已经比之前提升很多，对未

来也有了更多憧憬。她说：“比赛总是会遇

到困难，重要的是及时调整，保持好自己的

节奏，之后的对手会更强，但我十分期待和

她们交锋，希望自己能在比赛中继续成长和

进步。”

现阶段郑钦文的心情和状态，正如更

换的比赛服那般一步步“由阴转晴”。若是

本轮能够过关，郑钦文将迎战状态神勇的

斯瓦泰克，去年奥运会上，小郑正是在半决

赛击败对手，扫除了夺冠路上的最大障碍，

此番老熟人再度交锋会呈现怎样的场面，

令人期待。

本报记者 陆玮鑫

郑钦文在北美硬地赛季状态回升

一周前的首回合，海港队主场 0比 1负
于对手，意味着接下来想要晋级难度将非常

大。但让人有些意外的是，次回合再战，必

须赢球的海港队却显得更加不堪一击。开

场仅仅 2分钟，后腰徐新的低级传球失误就

送给横滨水手单刀良机，远野大弥也没有浪

费，轻松推射打破僵局。随后横滨水手队的

外援接管了比赛，安德森·洛佩斯梅开二度，

马特乌斯扩大比分，最终对手取得一场4比1
的大胜。要不是门将颜骏凌发挥神勇，挡出

多脚有威胁的射门，比分恐怕还会更加难

看，有网友就说：“要是没有他，感觉得输两

位数。”

主教练穆斯卡特昨晚继续排出了3中卫

的阵型，蒋光太、李昂、魏震三大主力出战，

辅以两个边翼卫李帅、王振澳，但这条堪称

国字号的后防线，在横滨水手队流畅的配合

面前漏洞百出，包括两名后腰徐新、茹萨都

接连犯错。对手的强大压迫下，中超冠军手

忙脚乱，完全不像一个级别的较量。而进攻

端，缺少了奥斯卡、巴尔加斯等几名强力外

援后，海港队很难组织起有效的攻势，打到

哪算哪。不得不承认，这支海港队已经不具

备亚洲一流强队的水准。

“我们原本希望球队可以做到高位

逼抢，但是开场阶段的丢球让比赛形势

变得比较艰难。不过值得肯定的是，今

天球队取得了进球，而且创造出不少机

会。三次输给同一个对手，两队确实有

差距，但我觉得随着每场比赛的深入，球队

是有成长和进步的，并且球员对我们的技战

术打法和风格是有信念的。”赛后，穆斯卡特

还在为球队打气，“我关注的重点是对球队

的磨合和改造，让球队继续成长。随着时间

推移，相信情况会更好。”

未来会不会更好，谁也不敢保证。但至

少当下，在大牌外援纷纷离开之后，中超球

队的竞争力急速下降是事实。横滨水手当

然是一支强队，他们在亚冠精英赛东亚区小

组赛中排名高居榜首，也是夺冠热门之一。

不过，在日本 J联赛中，横滨水手却表现一

般，4轮过后还未尝胜绩，3平 1负仅打进 2
球，积3分排在积分榜第18位。如果算上上

个赛季的话，横滨水手在 J联赛已经连续5场
不胜。但就是这样一支“中下游球队”，却在

中超冠军海港队面前显得“不可一世”——

从小组赛到淘汰赛，海港队今年一个月内三

次面对横滨水手、三场全败，丢了 7球只进 1
球，劣势显而易见。

当然，技不如人的不仅仅是海港。一个

数据表明，到昨晚为止，中超三强海港、申

花、泰山本赛季亚冠客战日本球队，成绩是

尴尬无比的全败。今晚客战川崎前锋的申

花，形势也不容乐观。不要忘了，日本的一

流球星几乎都在欧洲球队效力，留在国内的

基本都是“三线球员”，否则局面将更加难

看。由此也不难看出，中日足球之间存在的

差距有多大。 本报记者 关尹

面对横滨水手这个老对
手，放手一搏的海港队最终
还是没能迈过这道坎。昨晚
的亚冠精英赛 1/8决赛第二
回合，海港客场 1比 4告负，
以总比分 1比 5被淘汰出局，
国内双冠王的亚冠之旅也止
步于16强。两家豪门之间的
较量，以海港的脆败告终，也
凸显出中日足球之间的巨大
差距。

海港总比分海港总比分1155不敌不敌
横滨水手止步亚冠横滨水手止步亚冠1616强强

比脆败更扎心的比脆败更扎心的
是差距是差距
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本报讯（记者 王志灵）奥尔良羽毛球大师赛

日前在法国奥尔良落幕，离开赛场半年的陈雨菲

在决赛中0比2不敌世界头号选手、韩国名将安洗

莹，夺得女单亚军。

对于恢复训练才三周的陈雨菲来说，亚军已

是一个很不错的成绩。赛后陈雨菲在接受采访时

表示，能打到决赛已经很开心，她称赞安洗莹和以

前一样优秀，防守尤其强悍。“跟她打需要更多的

耐心和更快的速度，但我今天的速度起不来。”

巴黎奥运会止步八强后，东京奥运会冠军陈

雨菲一度有了退役的想法，并因此离开赛场去国

外学习英语。今年 1月，陈雨菲做出了再战一个

奥运周期的决定，力争能够第三次参加奥运会。

陈雨菲上个月曾表示，她要向两次夺得奥运

冠军的张宁学习，学习她那股“不服气”的劲。她

说：“在巴黎输球，我并不认为是输给了我的年龄、

身体和伤病，其实这些都没问题，我只是输给了自

己的心态。所以我觉得自己还有许多进步的空

间，我觉得我还能继续打下去，获得更好的成绩。”

陈雨菲强调自己要在心态上更积极一点，要

有想赢的欲望和相信自己能赢的底气，要更有霸

气，而不是仅仅享受羽毛球的乐趣。

这次奥尔良大师赛，世界排名已跌到第11的
陈雨菲晋级路上并不轻松。与日本新秀明地阳

菜、韩国好手沈有振、美国老将张蓓雯，都是战至

决胜局才分出胜负。仅有对 2号种子、队友王祉

怡的比赛是连胜两局。

复出首站便打进决赛，对陈雨菲来说是个好

的开端。能轻松战胜国羽新一姐王祉怡，表明陈

雨菲依然有着世界前四的实力。本周陈雨菲将出

战全英羽毛球锦标赛，有望在八进四的比赛中再

战安洗莹，期待陈雨菲能取得好成绩。

本报讯（记者 黄永

顺）昨天下午，中国乒乓球

协会发布文明观赛倡议，

旨在进一步抵制乒乓球赛

场出现的“饭圈”乱象。

在全国两会期间，全

国政协委员、中国乒协主席

刘国梁也曾表示，正确引导

公众文明观赛是必须发展

的过程，将出台文明观赛倡

议书，针对球员的感受，协

调运动员、教练员、裁判员

以及安保各方面，把赛场秩

序治理好。而中国乒协昨

天出台的倡议，正是为了推

进相关工作。在倡议中，中

国乒协倡导观众尊重运动

员、教练员、裁判员以及工

作人员，理性看待输赢和

可能存在的判罚争议，正

确面对比赛结果。此外，

要求观众在运动员击球过

程中、在赛事举行仪式期

间、在运动员接受采访时，

保持安静；禁止使用闪光

灯、辅助灯等电子设备干

扰比赛进程，禁止向场内

投掷物品；请尊重竞赛官

员的专业性和裁判执法

权，不得对现场判罚起哄、

鼓噪、辱骂等；不得以任何

形式煽动赛场内对立情

绪，不得违规进入竞赛工

作区域，不得实施侵犯他

人人格尊严与合法权益的

任何行为；不得以言语、手

势、文字、图像等方式侮

辱、嘲讽、诋毁、谩骂、贬低

运动员、教练员、裁判员、

工作人员及观众等；请自

觉抵制网络暴力，不制作

和参与传播不实信息，不

造谣、不攻击、不拉踩引

战。还倡导观众主动劝阻

身边不文明行为。
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本周将战全英公开赛

陈雨菲复出
首站夺亚军
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换身装备 迎来“阳光”


